

ABSTRAK

Pendidikan Informal dalam Keluarga Petani Kasus Kenagarian Taratak Baru Kecamatan Tanjung Gadang Kabupaten Sijunjung

Oleh : Oos Rahmat

Keluarga petani khususnya orang tua pada umumnya di Kenagarian Taratak Baru Kecamatan Tanjung Gadang Kabupaten Sijunjung tidak mengenyam pendidikan formal (wajib belajar 9 tahun), kalau pun ada hanya SD atau SMP. Motivasi yang diberikan orang tua pada anaknya sangat tinggi, sehingga walau-pun hidupnya pas-pasan tapi mereka mampu menyekolahkan anaknya sampai kejenjang perguruan tinggi. Tujuan penelitian ini adalah untuk menggambarkan materi pendidikan dalam keluarga petani, menggambarkan tujuan pendidikan dalam keluarga petani, menggambarkan waktu pendidikan dalam keluarga petani, menggambarkan cara mendidik anak dalam keluarga petani.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif melalui penelitian ini penulis mengungkapkan satu gejala, kejadian, peristiwa yang terjadi di lapangan apa adanya tanpa melakukan penambahan atau intervensi terhadap sasaran penelitian. Penelitian ini dilakukan di pemukiman masyarakat petani di Kenagarian Taratak baru, Kecamatan Tanjung Gadang Kabupaten Sijunjung.

Gambaran materi pendidikan anak dalam keluarga petani adalah pendidikan anak di dalam keluarga dapat ditandai interaksi terus menerus antara orang tua dengan anaknya dan interaksi itu ditunjukkan agar anak dapat dididik hingga mencapai tumbuh kembang secara sempurna yang meliputi empat materi yaitu dengan perhatian kehidupan emosional (kasih sayang), pendidikan agama dan dasar moral, mengajarkan nilai kerja keras, disiplin dan tanggung jawab, dan memberikan dasar pendidikan sosial. Tujuan pendidikan dalam keluarga petani adalah agar masa depan anak-anaknya cerah dengan memiliki etika dan moral yang baik dalam bergaul, mengerti agama dan memperoleh pekerjaan yang lebih layak dari orang tuanya yang sebagai petani. Waktu pendidikan dalam keluarga petani dapat dilakukan kapan saja dan dimana saja dan orang tua juga harus berkomitmen untuk memberikan anak lingkungan yang hangat untuk meraih potensi yang ada dalam diri anak. Cara orang tua mendidik anak dalam keluarga petani yaitu dengan pembiasaan seperti pembagian tugas rumah, disiplin dan memberikan nasehat mengenai pendidikan, perilaku dan agama kepada anak.